
令和４年６月県議会定例会質問（代表）要旨 （６月２３日）

２－１

日 本 共 産 党 ４９番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 憲法９条をいかした平和と命を守る県政について

１ 県民の命と平和を守るため、憲法９条に自衛隊を明記す 総 務 部 長 政 策 調 査 課

る改定に反対すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 防衛力を５年以内に抜本的に強化すると明記した「骨太 知 事 財 政 課

の方針」は、県民の暮らしを支える福祉・教育費の削減な

ど、地方財政に影響を与えると思うが、知事の考えを尋ね

たい。

二 物価高騰から暮らしを守る対策について

１ 有効な物価高騰対策として、消費税率５パーセントへの 総 務 部 長 〃

減税を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 適格請求書等保存方式いわゆるインボイス制度の導入中 商工労働部長 経 営 金 融 課

止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 年金の引下げと後期高齢者の医療費に係る窓口負担の２ 保健福祉部長 国民健康保険課

倍化を中止するよう国に求めるべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

４ 最低賃金を時給１，５００円以上に引き上げるよう国に 商工労働部長 雇 用 労 政 課

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

三 新型コロナウイルス感染症対策について

１ 児童福祉施設等への抗原定性検査キットの無償配布を継 こども未来局長 子育て支援課

続して実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 児 童 家 庭 課

２ 新型コロナウイルス感染症のり患後症状の相談窓口を設 保健福祉部長 地 域 医 療 課

けるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 保育士や放課後児童支援員の処遇改善臨時特例事業につ こども未来局長 子育て支援課

いて、民営施設と公営施設の実施率を尋ねたい。

４ 国による補助が終了する本年１０月以降の看護職員と介 保健福祉部長 高 齢 福 祉 課

護職員の処遇改善について、利用者等の負担が生じないよ 障がい福祉課

う国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 医療人材対策室

四 汚染水の海洋放出について

１ 県が、ＡＬＰＳ処理水の海洋放出のための希釈放出設備 知 事 原子力安全対策

等の新設に係る事前了解願いに了解することは、事実上、 課

海洋放出を認めることになると思うが、知事の考えを尋ね

たい。

２ 原子炉建屋等への地下水流入を抜本的に抑制する広域遮 危機管理部長 〃

水壁の建設を、国と東京電力に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

五 原発事故集団訴訟の最高裁判決について

１ 最高裁で確定した集団訴訟の判決を踏まえ、直ちに中間 風評・風化戦略 原子力損害対策

指針の見直しを国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね 担当理事兼原子 課

たい。 力損害対策担当

理事

２ 原発事故の避難者への支援などについて、国が責任を持 避難地域復興局 避難者支援課

って長期にわたり継続するよう求めるべきと思うが、県の 長

考えを尋ねたい。

六 福島国際研究教育機構について 企画調整部長 福島イノベーシ

ョン・コースト

福島国際研究教育機構について、復興に便乗した新たな施 構想推進課

設整備は中止も含めて見直すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。



２－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

七 災害対策について

１ 降ひょう被害農家に対する長期的な支援を国に求めると 農林水産部長 農 業 振 興 課

ともに、県としても独自に支援すべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

２ 農業経営収入保険について、白色申告でも加入できるよ 〃 農 業 経 済 課

う改善するとともに、保険料を軽減するよう国に求めるべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 水田活用の直接支払交付金について、対象水田の見直し 〃 水 田 畑 作 課

の撤回と農家への交付水準の維持を国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

４ 農業予算を大幅に増額し、農家への所得補償・農産物の 〃 農 林 企 画 課

価格保障を実施するよう国に求めるとともに、県も実施す

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 災害基本条例を制定し、市町村と連携した災害ケースマ 危機管理部長 災 害 対 策 課

ネジメントに取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

八 気候危機対策について

１ 国連気候変動に関する政府間パネルの警告に沿って、２ 生活環境部長 環 境 共 生 課

０２５年までに温室効果ガスの排出量を減少に転じさせる

ため、部門別の２０３０年度の削減目標を前倒しで達成で

きるよう取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ エネルギー基本計画について、２０３０年までに石炭火 企画調整部長 エネルギー課

力発電を廃止する内容に見直すよう国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

３ 県内の石炭火力発電所を２０３０年までに廃止するよう 〃 〃

事業者に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



２－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

九 子どもへの支援と教育の充実について 教 育 長 教 育 庁

１ 市町村立小中学校の給食費の無償化を今こそ県の制度と

して実施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。

２ 県立高等学校のエアコンと一人一台タブレット端末は、

保護者負担をなくし、県が整備すべきと思うが、県教育委

員会の考えを尋ねたい。

３ 県立高等学校改革前期実施計画を住民との合意がないま

ま強行してきたことについて、県教育委員会の考えを尋ね

たい。

４ 県立高等学校改革後期実施計画は中止すべきと思うが、

県教育委員会の考えを尋ねたい。

十 ジェンダー平等の推進について

１ 国が企業に対し、男女の賃金差の公表を義務付ける方針 商工労働部長 雇 用 労 政 課

を示したことを踏まえ、県内企業の実態を把握し、是正に

向けて取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 県がパートナーシップ制度を創設し、市町村における制 生活環境部長 男 女 共 生 課

度導入を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。


